

10 fév 2017 -16:43

Situation de la dette de l'État fédéral à fin janvier 2017

Communiqué de presse du SPF FINANCES, Administration Générale de la Trésorerie

Durant le mois de janvier 2017, la dette de l'État fédéral a baissé de 18,483 milliards d'euros pour atteindre 386,695 milliards d'euros à la fin du mois. En termes nets (après déduction des placements financiers et titres en portefeuille), elle a diminué de 22,654 milliards d'euros et atteint 369,932 milliards d'euros à la fin du mois de janvier.

Cette baisse significative s'explique notamment par des reprises de dettes et d'actifs pour un montant total de 23,294 milliards d'euros. Ce montant se décompose comme suit :

1. 22,270 milliards d'euros pour la reprise et la liquidation du portefeuille du Fonds de Vieillesse par l'Etat ;
2. 94,303 millions d'euros pour la reprise et la liquidation par l'Etat du portefeuille de Bons d'Etat du Fonds des Rentes ;
3. 929,450 millions d'euros à titre de correction des placements des SACA (*) auprès du Trésor. Ces placements ne constituent pas une dette pour l'Etat car les SACA n'ont pas une personnalité juridique distincte de celui-ci.

Le solde net à financer du mois de janvier 2017 s'élevait à 605,523 millions d'euros.

La dette de l'Etat fédéral comprend également les dettes de certains organismes pour lesquels l'Etat fédéral intervient dans les charges financières. Ces dettes s'élevaient à 264,672 millions d'euros à la fin janvier.

La Trésorerie souligne que la dette subit d'importants effets saisonniers. L'évolution de la dette en cours d'année ne reflète donc généralement pas l'évolution annuelle globale.

En termes d'opérations effectuées durant le mois écoulé, la Trésorerie souhaite mentionner que :

- Une nouvelle obligation linéaire (OLO) avec échéance finale le 22 juin 2027 a été émise en date du 24 janvier, au taux de 0,80% : il s'agit de l'OLO 81 (code ISIN BE0000341504). L'emprunt a été émis en-dessous du pair (à 99,877%). Il a été fait appel, lors de l'émission, à un syndicat de banques pour placer un montant de 6 milliards d'euros.
- Les opérations de gestion (les dépôts et placements interbancaires ainsi que la prise en portefeuille de titres, principalement des OLO) ont augmenté de 4,177 milliards d'euros.

Fin janvier 2017, la dette à moyen et long terme représentait 90,84% de l'encours de la dette émise ou reprise par l'Etat fédéral, contre 91,38% fin janvier 2016. La dette en euros représentait 99,7% de cet encours, comme l'année passée à la même date.

(*) SACA = Services administratifs à comptabilité autonome

Agence Fédérale de la Dette
Avenue des Arts 30
1040 Bruxelles
Belgique
+32 257 47082
<http://www.debtagency.be>

Jean Deboutte
Directeur Strategy, Risk Management &
Investor Relations
+32 470 74 72 79
info@debtagency.be